Un moment privilégié avec le président de la Confédération

## Rencontre avec Alain Berset

Le président de la Confédération Alain Berset était de passage au Collège Saint-Michel le 23 novembre pour échanger avec quelques élèves dans le cadre d'une conférence interactive organisée par l'OC Histoire et Sciences politiques.1

À cette occasion, quelques collégiens du canton avec option complémentaire Sciences politiques ont pu poser leurs questions au conseiller fédéral Alain Berset dans l'aula du Collège Saint-Michel, dans le cadre d'une « conférence-rencontre » organisée par l'OC HIPOL. Pas question de se contenter d'un banal exposé magistral pour cette visite exceptionnelle: les élèves ont animé eux-mêmes la discussion. À tour de rôle, quatre binômes se sont mis dans la peau de journalistes et ont mené un entretien avec le président de la Confédération, abordant diverses thématiques de politique fédérale. Le

public a aussi pu poser ses questions au terme de chaque interview. Le tout était animé par un élève assumant la fonction de modérateur.

#### «Aucune question n'est taboue » (Alain Berset)

Un peu intimidés et hésitants au départ, les élèves ont fini par se lâcher et n'ont pas hésité à aborder les dossiers sensibles qui ont marqué le mandat du politicien fribourgeois ces dernières années: la gestion de la pandémie, le rapport à la critique médiatique, la guerre en Ukraine, le conflit israélo-palestinien, etc. Des questions plus générales sur la fonction du président de la Confédération ou encore les liens de la Suisse avec l'ONU étaient aussi à l'ordre du jour. Jouant parfaitement le jeu, Alain Berset ne s'est pas retenu dans ses réponses et a pris le temps de les développer.

«Aucune question n'est taboue. Vous avez le droit d'être très critiques», a-t-il même insisté. Pour l'occasion, ni pompe ni apparat, mais un dispositif relativement sobre: les élèves, quelques professeurs, un technicien et un photographe, respectant ainsi le

Alain Berset entouré des élèves de l'OC HIPOL et de guelques classes privilégiées



souhait de l'invité, à savoir celui d'une rencontre « en toute simplicité ». Pour le professeur d'OC Sciences politiques à l'origine de cette rencontre, Emmanuel Gonzalez, une conférence dans son format classique n'aurait pas suffi pour cette visite inédite. Son objectif: impliquer au maximum les élèves en les intégrant directement dans les échanges avec le haut fonctionnaire. Une décision qui semble avoir plu aux gymnasiens, qui ont aussi eu leur mot à dire dans la planification de cette rencontre.

«Ce format a permis aux élèves de s'immerger davantage dans l'actualité, confie l'élève modérateur. C'était un énorme plaisir de s'entretenir avec le président de la Confédération et

d'être écouté par lui. » Cet événement n'est pas le premier de la sorte pour les élèves en option complémentaire Sciences politiques. «Les collèges du canton ont l'habitude de collaborer pour organiser ce genre de rencontres», explique Emmanuel Gonzalez. «L'année dernière, nous avons invité Joseph Deiss et, la plupart du temps, nous faisons venir des ambassadeurs, des professeurs d'université et d'autres personnalités.» D'ailleurs, connaissant personnellement Alain Berset, le professeur a régulièrement été accueilli par ce dernier au Palais fédéral avec ses élèves lorsque l'ancien conseiller fédéral siégeait encore au Conseil des États. «Ayant pris l'habitude de côtoyer souvent des gymnasiens dans le cadre de visites, ça devait sans doute lui manguer», ajoute Emmanuel Gonzalez.

Au passage, le président de la Confédération a profité de l'occasion pour régler une affaire privée de la plus haute importance avec Martin Steinmann, recteur du Collège Saint-Michel: remettre la clef du local du Ciné-club, que son fils, fraîchement diplômé du collège, avait oublié de remettre avant de quitter l'établissement pour de bon.

### Raphaël Kadishi, photographe du Collège Saint-Michel

 $^{1}$  Ce texte a été publié sur le site web de LaLiberté le 23 novembre 2023 et est reproduit ici en version très légèrement adaptée avec le gracieux accord de son rédacteur en chef et Alumnus du Collège Saint-Michel, M. François

#### **Badmintonturnier**

# Champions du Collège

Am Kollegium St. Michael haben die Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit, sich in vielen sportlichen Wettbewerben zu messen. Am Mittwoch, 13. Dezember 2023, trafen sich einige junge Talente zum Badmintonturnier.

Während zwei Stunden haben 19 ambitionierte Spielerinnen und Spieler, darunter auch drei lizenzierte, in der Halle 2 des Sportkomplexes um den Titel des «Champion du Collège» gekämpft. In sieben Vorrundenpartien wurden zunächst die Viertelfinalbegegnungen ermittelt. Im Anschluss mussten die Spielerinnen und Spieler im Knockout-System Nerven beweisen und nochmals ihre besten Schläge auspacken, um den Halbfinal und schliesslich den Final zu erreichen.

Wir danken allen Teilnehmenden für viele grossartige Spiele und gratulieren den Siegern, Silas St. John (3E2z), welcher gegen Anaïs Noser (2E2z) den Titel in der Clubliga gewonnen hat, und Cedric Stattenberger (4E1z), welcher sich gegen Kevin Wilsch (4D2) in der CSMi-Classictrophy durchgesetzt hat.

Silas St. John (3E2z, links kniend) und Cedric Stattenberger (4E1z, rechts kniend)



Marco Catillaz, Sportlehrer